

Hoja informativa de la Parroquia SAN SEBASTIAN

MUNERA JULIO 1946

De Munera antiguo

Como es natural, los pueblos están formados por calles, y dá la casualidad de que en ningún pueblo de España hay una calle sin su historia, ya, que por algún hecho más o menos interesante haya ocurrido en ella, o ya porque no haya faltado quien invente este suceso en tal calle.

Por lo fanto, no hay que decir que Munera al tener calles ha tenido necesariamente historias, porque la historia camina unida al sujeto como nuestro astro al sol, que al darle vida y calor lo hace más bello e interesante. Pero nadie aquí se ha preocupado de coleccionar estas leyendas y por lo tanto hemos perdido un tesoro inmenso al considerar que no hay leyenda de la que no podamos sacar una idea provechosa, que al saber de nuestros abuelos, la hace más nuestra y nos arrastra a imitarla por dificil que nos parezca.

Como muchos sabréis, Munera lo ha sido dos veces, aclarando diremos el antiguo pueblo estuvo colado al lado del Castillo que hoy vemos en ruinas, pero que en sus tiempos tuvo gran importancia. Por lo lanto ha tenido otras calles que ninguno de nosotros ha llegado a conocer y de las cuales solo contemplamos hoy ingentes emajanos», que se esfuerzan en demostrar que un día fueron casas y que bajo ellas se albergó el amor. la pasión y hasta el odio.

A grandes rasgos diré, que cuando los primeros pobladores de estos contornos se decidieron a quedarse junto a la rica fuente, que aún
disfrutamos en toda su plenítud, comprendieron
era necesario guarecerse de algún modo, de las
inclemencias del tiempo y al inventar alguno
una casa y parecerles a los otros muy bien,
empezaron a construir otras y con ellas calles
que lo fueron más tarde, pero que comenzaron
a escribir su historia desde que se colocó la
primera piedra de la primera de ellas.

Pero como hace tanto tiempo de aquello, nos es muy dificil incluso inventar historias de aquel tiempo y por ello, nos dedicaremos a charlar de las leyendas que nos puedan proporcionar nuestras calles de hoy, y que se ajusten en todo lo posible a la realidad.

Comenzaré por decir los límites del pueblo hace unos cien años y hasta donde se extiende hoy; después hablaremos de las calles que un día fueron principales y por último buscaremos en el pasado las historias más verídicas, para reflejarlas aquí y deleitarnos con su sabor añejo.

Y hoy, sin decir nada he llegado al límite del espacio que ocuparán estas líneas y por lo tanto; en otro número continuaremos nuestras pesquisas por la vida que nos precedió y que hoy duerme tranquila en el olvido.



Calzados

EL GATO NEGRO

QUIEN MAS BARATO VENDE :-: VED PRECIOS

— Calle Mayor, 5 — MUNERA (Albacete) —

In Memoriam

A Francisco Fornés Solana

Te fuiste de este mundo falaz y tra.cionero dejando por doquiera las huellas del sendero que a tu paso trazaste con máxima bondad, como ejemplo sublime de una vida perfecta, de una vida que siempre siguió la línea recta que Dios marca a los hombres de buena voluntad.

Te fuiste cuando todo felíz te sonreía; cuando la vida grata dichosa te ofrecía ilusiones constantes y plena juventud; cuando ya vislumb, abas un porvenir risueño debido a la cons ancia de tu tenaz empeño en abrirte una senda de trabajo y virtud.

Te fuiste de este mundo como se van los justos, los que el nombre alcanzaron de buenos y de augustos, los que las malas obras miraron con desdén; los que desconocieron el pérfido egoismo y se sacrificaron con fé y con heroísmo semb. ando en todas partes la semilla del bien.

Tu vida inmaculada fué manantial fecundo de noblez 1 exquisita, de cariño profundo, de innúmeras virtudes, de abnegación y amor. Fuiste siempre un devoto cumplido y fiel cristiano; un modelo de hijos, un excelente hermano, un amigo sincero y un noble bienhechor.

Por eso te lloramos familia y amistades, todos los que apreciamos las bellas cualidades que impregnaban tu alma de pureza y verdad Excelsa fué tu ruta; pero el fatal destino se interpuso implacable cortando tu camino y te llevó en sus brazos hacía la Eternidad.

El místico susurro de nuestras oraciones es el único alivio de nuestros corazones. Nuestro vivo recuerdo, de tí siempre irá en pos deplorando lo triste de tu funesto sino; pero acatando el fallo del Arbitro Divino. ¡Por siempre sea alabada la voluntad de Dios!

El día 31 de Julio de 1945 y víctima de repentina enfermedad falle ió Francisco Fornés Solana, en la flor de su edad y entre los laureles de la vida recién conquistados.

La Redección de ECOS, al sumarse a lan gran desgracia ocurrida al primero de sus mejores, publica hoy esta poesía que refleja con toda exactitud lo que fué y las virtudes que de él han que la do en la tierra, adornando su recuerdo.

Al elevar nosotros humildemente nuestras plegarias por esta alma al Todopoderoso, rogamos a todos una oración en su sufragio e invitamos a todos nuestros lectores a sumarse a la gran manifestación de duelo que constituirán los funerales que en su sufragio se celebrarán el día de su aniversario,

La mujer española

Hay en el alma Española un poco de romanticismo, un fondo de oro de tan buena ley que, tratándose de la mujer hace de cada una de ellas, según su educación y ambiente social, o una ingenua soñadora capaz de morir de mal de amores, o una heroína indómita, que afronta serenamente la tragedia de vivir

No hay majer española, por humilde que sea, en la que no vibre un corazón con hondos latidos de pasión y sufrimiento, siendo la nota singular y peregrina de su carácter, sentimental y arrebatada cuando se tercia el mal de amores, y normal y juiciosa cuando se tercia en las cosas corrientes y molientes de la vida.

Mujer femenina, como ninguna mujer; amante de su hogar y y de los suyos, discreta y sufrida, tiene en su alma dulcísimos óleos y ternuras para los dolores. Mujer de sana alegría sin esas complicaciones espirituales de la mujer que se ha incorporado a las necesidades de la vida contemporánea; que todavía sabe para delicia de los hombres llevar la típica mantilla, triunfadora en toda época sobre la moda de los sombreros. Ya al verlas en los días de Semana Santa, lujosamente calzadas y regiamente tocadas con la mantilla sostenida en una peineta de concha, parece que el espíritu vuelve hacía atrás, en la senda de la historia, hasta aquellos famosos tiempos de Carlos IV, en que imperaba en todos los corazones y en todas las conciencias el triple y sacro santo lema de Patria, Fides, Amor, por cuya razón la sana y verdadera democracia imperaba sobre la tierra, y los españoles, dominando sobre todos sus vicios, sentían tres grandes virtudes: una firme fé religiosa, un gran amor a la Patria y un férvido y entusiasta culto a la mujer.

M



Ferhas Tristes

(A propósito del traslado de restos de D. Bartolomé Rodriguez Soria, cura Párroco que fué de esta, nuestra difunta amiga Dilar Bolana, escribió estas cuartillas que hoy publicamos al considerarlas sin igual para la conmemoración de esta fecha.)

En memoria de D. Bartolomé Rodriguez Soria, que nos legó el recuerdo de una vida ejemplar y una muerte gloriosa.

29 de julio de 1936. Estamos cuatro dias en poder de la bestia roja, la sanguinaria, la mons truosa, la vesánica.... Los corazones angustiados se preguntan si saldremos de este horrendo caos; y en aquella madrugada tétrica. el cuerpo inanimado de un mártir es sacado por la chusma, impia y sacrilega, de la Iglesia en la que ha sufrido el martirio hasta expirar. A imitación y semejanza del Divino Maestro, ha padecido atroces tormentos; todos los insultos, todas las afrentas, todos los dolores que con un refinamiento inaudito de crueldad, le han querido inflingir los perversos secuaces del marxismo y lo ha sufrido todo con mansedumbre y fé cristiana, sin una queja, sin un reproche, y próximo a expirar han pronunciado sus labios aquellas sublimes palabras de Cristo en la Cruz.... |Perdonandol Estrechó la mano a uno de sus verdugos y con un hilo de voz por donde se escapaba su vida, le dijo «Os perdono como Jesucristo perdonó . . Todo intento de acer camiento a él fué contenido por los cañones de las pistolas de aquellos c.iminales.... Murió sin besar a su madre, si abrazar a sus hermanas, seres queridos que solo vivian para él. ..

29 de marzo de 1939 dia de la Victoria la sangre de los Mártires y sel Genio de Franco nos han traido la Paz y de ella rebosan aquellos corazones que angustiados se preguntaban con terror en días terribles de Julio de 1936 ¿Saldremos de este horrendo caos?.

1 25 de Julio de 1940, días de reparación. Un pequeño grupo de mujeres camina, apenas salido el sol; dirigen sus pasos hacia el Cementerio y a semejanza de aquellas Marias del Evangello cuando iban hacía el Sepulcro de su Maestro, van tristes si, pero no desoladas; en sus semblantes, se ve reflejada la esperanza; van también en busca de los restos del que fué para ellas maestro, el que dirigio durante tantos años sus almas, el que les legó el ejemplo de una vida inmaculada, de una muerte santa. El recuerdo de algunos de sus sabios consejos, relatado, hace más corto el camino, Ya lleganAl pie del nicho donde reposan sus restos, las Autoridades civiles militares y eclesiásticas, los Médicos, Algunos compañeros de martirio que sobrevivieron a ellos y ese pequeño grupo de Marias... Los albañiles empiezan a hundir con la piqueta el tabique de la sepultura.....¿Un minuto? ¿diez acaso? a! finl Con todo cuidado y respeto se saca el ataud, se deposita en tierra !como laten los corazones!Se alza la tapa y aparecen aquellos restos... mucho ha borrado el tiempo, pero aún se aprecian bien las huellas de sus tormentos..... Lo contemplamos en silencio, caemos después de hinojos en su derredor, y en una explosión de fe y veneración rezamos por aquellas manos ¡que tantas veces nos bendijeron por aquella boca que predicó la Verdad! cuantos objetos religiosos llevamos; estampas, medallas, crucifijos, rosarios, deseosas de impregnarlos de aquel hálito de santidad que se desprende de aquellos restos y con la seguridad de que algún dia nos servirán de reliquias porque la Iglesia que siempre es justa, reconociendo sus méritos na de elevarlo a los altares.

Después es colocado en un nuevo féretro y aquel pequeño grupo se apiña, lo rodea, deseosos todos de ser portadores de tan estimada prenda y así se pone en marcha con impresionante silencio, tan solo turbado por algún sollozo, recorre el corto trecho que les separa de la Sala depósito del Cementerio donde se ha instalado una sencilla capilla ardiente y allí de rodillas, llenos de la fé que infundió en nuestras almas, rezamos el Santo Rosario. Le traen flores de los jardines de Valencia...... Si las vió desde el cielo, como sonreiria ¡Con que cuidadoso esmero, con que mimo cultiva él las flores aquellas que servían para adornar el Sagrario y el altar de la Madre Inmaculada, sus dos grandes Amores!

¡Como describir la desgarradora escena de dolor desarrollada a la llegada de sus hermanas ante los queridos restos, transidas de penal

Ya llega el pueblo procesionalmente: en dos filas larguisimas los niños ¡como recuerdan algunos aquel dulce cariño que ponía en sus palabras para enseñarles deleitándoles la doctrina Cristiana Las mujeres en grupo; los hombres atrás; presiden; el Clero en nutrida representación han venido los Párrocos de los pueblos vecinos, el Sr. Arcipreste; sus compañeros de los dias alegres y dichosos del Seminario, su Director, las Autoridades.... Se hacen cargo del féretro, se pone en marcha el triste cortejo, rivalizan en llevarlo sobre sus hombros cama-

pasa a la pagina 4,ª

FECHAS TRISTES

(viene de la página 3 radas de falange compañeros de cautiverio todo. el pueblo en fin honrado, fiel y católico. Y así cruza por los llanos campos de este lugar manchego y así entra en el pueblo; las fachadas visten colgaduras blancas con negros crespones los edificios públicos, las banderas a media asta... cerca ya de su Parroquia, llenos de entusiasmo queriendo que entre en ella con los máximos onores, se hacen cargo del feretro los sacerdotes, sus compañeros y así en hombros de los que ostentan la dignidad mas grande de la tierra, entra triunfalmente en solenme reparación a como fué sacado por la chusma impia y sacrilega en aquella tétrica madrugada del 30 de Julio de 1936.

La Iglesia destrozada igualmente por la canalla roja; reparada yá luce hoy sus mejores galas para recibir al mártir. Las jovenes de Acción Católica, dijas de Maria, las señoras del Apostolado de la Oración, han confeccionado manteles para los altares y para el presbiterio, han ayudado al ornato grave de la Parroquia dirigidas por el su l'árrroco que es el alma de todo y que entera la ha puesto para honrar la memoria del que fué su amado condiscipulo. Un severo tumulo se alza en el centro del crucero y sobre el paño negro que lo cubre se han esparcido flores blancas; allí queda depositado el arcón que contiene los restos... y empieza el solemne funeral.

l'a Iglesia está repleta, en todos los semblantes se lee honda emoción... llega el solemne momento de alzar: es el mismo Cáliz con que él decia Misa... de nuevo lo llena la sangre de Cristo que se sigue derramando a diario para la redención de los hombres IOh malvados! oh incredulos! lvod una vez más cumplida la promesa del Senor. Ly las puertas del infierno no prevalecerán contra ella. La Iglesia resurge triunfante a través de las más enconadas y terri-

persecuciones porque asi lo ha dicho Dios. Los destrozos del templo, ya están reparados; la sangre del mártir, frutifica; ved si no esa numerosisima comunión que sigue; hombres, mujeres, niño, de todas las categorias sociales, con las Autoridades a la cabeza se hacercan a ese banquetete celestial, alimentan su espiritu con ese pan de los Angeles ?no veis cuan nutrida es? Es la reparación al Parroco ejemplar de las almas buenas por lo que los malos le ofendieron. El que puso todo su celo en atraer las almas buenas por lo que los malos le ofendieron. El que puso todo su celo en atraer las almas cómo debe pedir en el Cielo por este pueblo de Muneral

La Misa ha terminado.. la oración funebre comienza; la tiene a su cargo el celoso y digno Párroco de Villarrobledo... IQue hermosa oración! cómo va en ella comparando la vida del discipulo con la del Divino Maestro! [cuantos] puntos de semejanza... 1Como El, vivió predicando las verdades eternas; como el, sufrió controversia de sus enemigos; como El padeció horrible persecución y martirio y como El. . perdonó Con El gozará eterna Bienaventuranza.

Los responsos fue on contestados por un coro de cantores ayudados por jóvenenes del pueblo que se superaron en memoria de su buen Párroco Terminados estos formaron guardia de honor junto al tumulo milicias de la Falange y por la tarde, tras sencilla ceremonia tuvo lugar el enterramiento en la cripta abierta ante el altar mayor.

No olvidemos las palabras grabadas en el marmol que cubre su tumba:

«Sigamos sus consejos y él seguirá dirigién-

·Rogamos por su alma y él rogará por noso-

A. M. D. G. Munera 25 de junio de 1940

Pilar Solana.

Un dia, San Francisco de Asis se nallaba orando tan fervorosamente por los pescadores que se la apareció la santísima Virgen y su Divino Hijo ofreciéndole concederle el favor que les pidiera en aquél momento; el Santo pidió que todo el que rezare una estación por las animas en este día, después de haber comulgado y tantas veces como repitiera sus visitas al plenaria y desde aquel día todos los años el día 2 de Agosto, festividad de nuestra Sra. de los Angeles podemos ganar este jubileo

El día 15 es la festividad de

la Asunción de la Virgen al Cielo, es fiesta de guardar.

Como prólogo a la Santa Misión que dará el reverendo P. Rodriguez, se celebrarán en este mes diversos actos que se anunciarán con la antelación debida

Durante el mes de Junio ha havido en està Parroquia quince bautizos, cinco bodas y siete entierros.

El dia 2 de Septiembre comentemplo ganará una indulgencia zará en Munera la Santa Misión por el Padre Rodriguez que hemos anunciado repetidamente. Uran hendición es para los pueblos este acontecimiento; hablad de a quien no lea este periodico y preparad vuestros ánimos para iniciar estas jornadas con e mayor entusiasmo.

Unos dias antes vendrán des Damas Catequistas a preparar el pueblo, invitamos a todos a colaborar con ellas en los trabajos que sean precisos con la seguridad de que todo nos lo premiará Dios

En el pasado numero uno de nuestros redactores lanzaba la idea de construir un asilo en esta y hoy ECOS, propone a todas las personas caritativas el que recen una oración diaria a Maria Santisima por que esta idea llegue a ser una realidad algún dia.